
 

 

Protokoll Vorstandssitzung am 27.09.2021      Fassung 30.09.2021  

Teilnehmer: B. Kaatz, D. Laborn, B. Richter, K. Jacobs, M. Scholze, K. Erichsen, I. Hanitzsch 

Gast: Carola Volkmann / Geschäftsstelle, Benedikt Ruhkamp, Jörg Zimmermann 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Verein Der Vorstand hat als Gäste zur Hospitation in den Vorstandssitzungen Jörg Zimmermann und Benedikt 

Ruhkamp eingeladen. Die beiden Mitglieder haben ihre Bereitschaft erklärt, bei der nächsten Vorstandswahl 
für Vorstandsämter zu kandidieren.  
 
Der vom Vorstand beschlossene Entwurf der neuen Vereinssatzung soll dem Finanzamt und dem 
Vereinsregistergericht zur Stellungnahme vorgelegt werden. 
 
Am 22.09.2021 hatte die AG „Öffentlichkeitsarbeit / Sponsoring“ dem Vorstand den Entwurf des ihres 
Arbeitskonzepts vorgestellt. Wichtiger Gegenstand ist u.a. die neu entwickelte Homepage des Vereins. Es 
wurde eine Demo-Version vorgestellt. Die Version erfüllt moderne Anforderungen und ist sehr umfangreich 
und ausbaufähig. Eine wesentliche Unterstützung bei der Entwicklung erhält der Verein durch die Firma 
Porthun & Thiede“, die mit immensem Zeitaufwand kostenlos für den Verein arbeitet. Bei der Entwicklung 
eines neuen Layouts hat Nancy Theiner ebenfalls mit hohem Zeitaufwand die AG beraten und Vorschläge 
erarbeitet. Des Weiteren wurde der Aufbau eines organisierten Sponsoringverfahrens vorgestellt. Der 
Vorstand hat beschlossen, dass die AG im bisherigen Sinne weiterarbeiten soll. Er bedankte sich bei den 
Beteiligten für die bisherigen Mühen und zeitlichen Investitionen. 
 
Der sonst 2 x im Jahr erscheinende „Verklicker“ wird aus terminlichen Gründen erst zu Ende Dezember 
erscheinen. Die Redaktion ist weiterhin sehr an Text- und Bildbeiträgen aus der Mitgliedschaft interessiert. 
Bitte die Beiträge ganz kurzfristig direkt an das Redaktionsteam senden (ssv.verklicker@hotmail.de). 
Selbstverständlich nimmt auch die Geschäftsstelle die Beiträge entgegen. Redaktionsschluss ist der 
14.10.2021. 
 

div. 
 
 

2 Finanzen Die Finanzen des Vereins sind stabil. Die Einnahmen im September haben die laufenden Ausgaben 
gedeckt. 

Die Spende des Helios Konzerns aus der Aktion 10.000 für 10 ist auf dem Vereinskonto eingegangen und 
soll in Bootsmaterial der JA investiert werden. 

Schatzmeister 
 



 

 

Ein langjähriges Mitglied unseres Vereins hat eine Spende von EUR 200,00 als Anzahlung für die 
Anschaffung einer Sitzbank auf dem Vereinsgelände überwiesen. Gerade unsere älteren Mitglieder 
schätzen den Sonnen- und Wetterschutz und die bereits aufgestellte Bank am Jugendsteg. Wir freuen uns 
über weitere Spenden für eine zweite hochwertige Bank. Eine Bank in hoher Qualität kostet ca. EUR 700. 

Der SVMV hat angekündigt, dass den Jugendabteilungen seiner Mitgliedsvereine zusätzliche Fördermittel 
für Segelmaterial der Kadersegler zur Verfügung gestellt werden kann.  

Der Verein hat für Teams unserer 420er-Segler drei neue Vorsegel für das Training angeschafft. Die 
Regattasegel sollen dadurch geschont werden. Ebenfalls wurden für die Optimisten Segler 10 neue 
Ersatzsegel gekauft. Der Großeinkauf erfolgte zu einem sehr günstigen Preis. 

 

3 Bootshaus / 
Clubraum 

Aus dem Chor kam der Vorschlag, zur Vermeidung wechselseitiger Störungen bei Veranstaltungen im Saal 
und im Clubraum, die große Flügelverbindungstüre gegen Schall zu isolieren. Der Vorstand begrüßt diesen 
Gedanken. Leider stößt die Umsetzung dieses sinnvollen Gedankens auf erhebliche technische Probleme. 
Der Vorstand hält den Vorschlag in dieser Weise nicht für umsetzbar und wird eine Alternative prüfen. 
 
Der Bootshauswart hat erneut bei der Fensterfirma die Ausführung von Gewährleistungsarbeiten an 
Fenstern im Bootshaus eingefordert. 
 
Weitere marode Fenster müssen im Bootshaus ausgetauscht werden. Der Bootshauswart wird Prioritäten 
festlegen. 
 
Der Verein strebt eine Verbesserung / Verstärkung des internen WLAN an. Ein Angebot liegt vor. Es soll 
modifiziert werden. Des Weiteren soll die Installation eines öffentlichen WLAN durch eine Netzbetreiberfirma 
auf unserem Gelände geprüft werden. 

Bootshauswart  

4 Gästehafen Das Sanitärgebäude wurde vorzeitig einer Grundreinigung unterzogen. Es müssen bei der Ausstattung auch 
einige Investitionen erfolgen. Vorhandenes ist verschlissen und unansehnlich. 

Vor Beginn der neuen Saison sollen die Duschautomaten auf den Einwurf von EURO-Münzen umgestellt 
werden. Gäste müssen sich dann nicht mehr beim Hafenmeister die Duschmarken besorgen. Das ist 
insbesondere außerhalb der Dienstzeiten des Hafenmeisters ein Problem. Es entfällt auch der regelmäßige 
Nachkauf der bisherigen Duschmarken. 

Hafenwart 



 

 

5 Gaststätte Die Mieter der Gaststätte haben die Absicht, während der Winterzeit einen Ausschank auf der Terrasse vor 
dem Bootshaus einzurichten. 

 

6 
 

Liegeplätze Beim sogenannten Weißen Schuppen gegenüber im Beutel müssen dringend die Außenstege von den 
Anliegern saniert werden. Mit einigen Anliegern wurden die ersten Arbeiten begonnen. 

Am 06.11.2021 wird eine Kommission des Vorstands alle Schuppenplätze begehen und den baulichen 
Zustand überprüfen. Der Vorstand wird den Bericht als Grundlage für das weitere Vorgehen nutzen. Die 
Schuppenplatzinhaber werden gebeten, bis Ende Oktober die Zeit zu nutzen, um ihre Liegeplätze 
aufzuräumen und notwendige Reparaturen durchzuführen. Soweit wie möglich wird die Kommission auch 
das untere Tragwerk der Liegeplätze in Augenschein nehmen. 

Der Hafenwart hat festgestellt, dass um die 40 Festmacherpfähle im Außenbereich vor den Schuppen 
marode sind und einer Erneuerung bedürfen. Die Pfähle sollen nach der Saison in Eigenarbeit mit unserer 
an anderen Stellen bewährten Methode überkront werden. 

Aus gegebenem Anlass an dieser Stelle der wiederholte Hinweis, dass die Teilnahme an Arbeitseinsätzen 
vorher zwingend beim Hafenmeister oder der Geschäftsstelle anzumelden ist. Nur so kann ein geordneter 
Ablauf der Einsätze gewährleistet werden. Der Hafenmeister muss nach der Anzahl der Teilnehmer Material 
und Werkzeug bereitstellen und Projektgruppen zusammenstellen. Das geht nicht erst am Morgen des 
Arbeitseinsatzes.  

Nächster Arbeitseinsatz: Samstag 16.10.2021. Individuelle Arbeitstermine können weiterhin mit dem 
Hafenmeister vereinbart werden. Der letzte Arbeitseinsatz wird am 06.11.2021 stattfinden. Danach besteht 
dann keine Möglichkeit mehr, Arbeitsstunden abzuleisten. Nicht erbrachte Stunden müssen dann 
abgegolten werden. 

Der Hafenwart berichtet über die Vorführung einer Software zur Verwaltung unserer Liege- und Gästeplätze. 
Die Software ist nicht preiswert und verursacht neben der Grundeinrichtung auch laufende monatliche 
Nutzungskosten. Sie hat jedoch erhebliche Vorteile. Sie erspart Arbeitszeit, ist kassensicher und 
gewährleistet immer einen guten Überblick auf die Liegeplatzsituation. Die Software ist sehr flexibel nutzbar 
und hat eine Schnittstelle in die Buchhaltung. Wahrscheinlich wäre auch die manuelle Führung der 

Anlieger 
Bauwart / 
Hafenwart 



 

 

bisherigen Hafenkasse überflüssig. Hafenwart, Hafenmeister und Geschäftsstelle befürworten nach der 
Vorführung einer Demo-Version die Anschaffung. Der Hafenwart wurde beauftragt, ein konkretes Angebot 
und die vertraglichen Konditionen anzufordern. 

7 Jugend Am Mittwoch treffen sich die Jugendwarte der Schweriner Seglervereine zur Saisonauswertung der 
bisherigen Zusammenarbeit der Vereine in der gemeinsamen Trainingsgemeinschaft. Der SSV wird durch 
die Jugendwartin, den Schatzmeister und Carola Volkmann vertreten sein. 

In den letzten Wochen war die JA zu vielen Regatten sehr erfolgreich unterwegs. Ergebnislisten sind im 
Bootshaus veröffentlicht. 

Jugendwartin 

8 Regatten / 
Sport 

 

Die Crew des Segelkutters „Weltenbummler“ hat in Kremmin / Haff an der Deutschen Meisterschaft 
teilgenommen und dort von über 30 Startern den dritten Platz belegt. Es war in diesem Jahr coronabedingt 
die einzige Regattateilnahme der Crew. 

Die Grünkohlregatta der Kuttersegler findet am 30.10. statt. Ausrichter ist auf unserem Vereinsgelände die 
SSV - Crew des Weltenbummlers. Hafenwart und die Crew werden sich über die Nutzung der Landflächen 
abstimmen. Der neue Jugendsteg sollte nicht für den Mannschaftswechsel genutzt werden. Es könnten bei 
den Anlegemanövern Schäden an der Anlage entstehen. Der SSV wird mit mindestens zwei Crews an der 
Regatta teilnehmen. 

Die Holzbootregatta hat mit einer sehr regen Beteiligung auswärtiger Teilnehmer stattgefunden. Leider fiel 
die Beteiligung aus dem Verein gering aus. Insbesondere das Rahmenprogramm fand großen Anklang. Ein 
Teilnehmer hat sich schriftlich beim Vorstand für die Veranstaltung bedankt und besonders die Wettfahrt- 
und Organisationsleitung namentlich gelobt. Es gab erneut eine gute Unterstützung der Veranstaltung durch 
verschiedene Spender. 

Die 55. Kreuzerfernwettfahrt fand in diesem Jahr ohne geselligen Teil im Anschluss an die Regatta statt. Die 
Windverhältnisse ließen das volle Absegeln des geplanten Kurses zu. Insgesamt nahmen nur 34 Boote teil. 
Aus organisatorischen und coronabedingten Gründen fiel der gesellige Abschluss auf dem Vereinsgelände 
weg. 

Die ersten Meldungen zur Teilnahme an der diesjährigen Petermännchenregatta sind eingegangen, die am 
9. und 10. Oktober stattfinden wird. Besonders viele Meldungen liegen aus der 505er-Klasse vor. Des 

 



 

 

Weiteren starten Contender und Korsare. Es werden die Jollenbesitzer, die ihren Landliegeplatz auf dem 
Jugendplatz haben, gebeten diesen bis zum Donnerstag, 07.10.21 wie bereits aus der Vergangenheit 
bekannt zu räumen. Nach der Veranstaltung können die Jollenbesitzer ihre Boote wieder an ihren Platz 
räumen. Vielen Dank. 

Die Contender wollen im Frühjahr des Jahr 2022 beim SSV ihren Deutschen Meister ermitteln. 

Die Piratenklasse würde in Zukunft gerne beim SSV eine regelmäßige Frühjahrsregatta stattfinden lassen. 
Der Regattawart wird sich mit diesem Wunsch und der Realisierung befassen. 

Das Absegeln findet am Sonntag, dem 10.10. / 14:00 Uhr mit der Ausfahrt beim SSV statt. Dieser Termin 
wurde bereits per Mailanhang und Aushang angekündigt.  

Auch der Hafenwart hat bereits die Krantermine und den Winterstellplatzplan veröffentlicht. 

Detlev Laborn und Bernhard Kaatz nehmen in dieser Woche als Vertreter des SSV an der 
Delegiertenversammlung des Stadtbundes teil. 

Der Seglerverband MV bietet im Winter Lehrgänge für Wettfahrtleiter und Schiedsrichter an. Wer daran 
Bedarf hat, bitte bei der Geschäftsstelle melden. 

9 Hafengelände 
 

Am Jugendsteg wurden die Pfahlköpfe abgedichtet und mit der nachträglichen Montage von zusätzlich 
Schutzbrettern begonnen. Die Bretter sollen bei niedrigem Wasserstand ein Unterfahren des Stegs durch 
Jollen und damit Schäden an den Booten verhindern. Es wurden Hinweisschilder mit Anlegeverboten 
installiert (der Jugendsteg darf nur von Jollen benutzt werden). Die Arbeiten am Steg sind nun 
abgeschlossen. 

Am 23.10.2021 werden ab 8:00 Uhr die kleineren Boote in der ersten Gruppe aus dem Wasser geholt. Ab 
13:00 Uhr folgt dann die zweite Gruppe mit den Booten die in der Halle eingelagert werden. Bitte vorher alle 
Boote so vorbereiten, dass das Auskranen zügig erfolgen kann. 

Am 29.10. kommt der Autokran. An diesem Tag werden die „Dickschiffe“ auf die Winterlagerplätze gebracht. 

Zur Vorbereitung der Arbeiten für den Aufstellplatz der Feuerwehr vor der Brückenzufahrt wurden beim 

Bauwart /  
Hafenwart 
Bootshauswart 



 

 

letzten Arbeitseinsatz die Müllbehälter umgestellt und Pflasterarbeiten ausgeführt. Demnächst wird eine 
beauftragte Firma in diesem Bereich mit dem Einbau von Absperrpollern Mitte Oktober beginnen. Dadurch 
werden die Stellplätze vor dem Einfahrtstor reduziert und der Brandschutz für unser Gelände verbessert. 
Diese Maßnahmen wurden in der Baugenehmigung zum Hallenbau vorgeschrieben. 

Ebenso werden dann Poller auf dem Weg neben der Bootshalle eingebaut, die nur noch die Durchfahrt von 
PKW zulassen. Der Weg wird regelmäßig von LKW befahren und in der Substanz beschädigt. Das soll damit 
zukünftig nicht mehr möglich sein. 

Aufgrund von Personalmangel hat die Wartungsfirma unserer Pumpenanlagen die Verträge gekündigt. Es 
muss ein neuer Partner gefunden werden. 

Anfang September erfolgte die gebührenpflichtige Einmessung der neuen Halle durch einen öffentlich 
bestellten Vermesser.  

Beim letzten Arbeitseinsatz wurden Gefahrenstellen auf den Wegen des Geländes beseitigt. Außerdem 
konnten notwendige Anpassungen an unserer Schließanlage abgeschlossen werden. 

10 Mitglieder-
wesen 

Der Skipperchor hat wieder seine regelmäßigen Proben am Dienstagabend im Clubraum aufgenommen. 

Neuaufnahmen: Fördermitglied zum 01.01.2022 Silke Gajek 

Ende der Mitgliedschaft: 31.12.2021 Karin Stange, Silke Gajek als Vollmitglied 

Mitgliederwartin 

11 Umwelt Das erste Jahr des Monitorings fand auf dem Schweriner See statt. Bei den Prüffahrten konnten keine 
schweren Verstöße durch den Wassersport festgestellt werden. Dagegen wurde weiterhin eine 
problematische Situation beim Schilfbestand festgestellt. Den Ursachen soll nachgegangen werden. 

Umweltwartin 

12 Veranstaltungen Der Vorstand fasst für die Nachholung der ausgefallenen Mitgliederversammlungen an einen Tag im Ende 
November ins Auge. Als Termin kommt Samstag, der 27.11.2021 in Frage. Die Terminfestlegung erfolgt mit 
der Einladung. 

Zwischenzeitlich wurden die überarbeiteten Beitrags- und Entgeltordnungen im Entwurf im Vorstand 
beschlossen. Sie werden zusammen mit der neuen Satzung in der MV zur Entscheidung vorgelegt. 

Veranstaltungs-
wart 

Nächste Vorstandssitzung am 18.10. 19:00 Uhr      Protokollführer: Bernhard Kaatz 


